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较多滑音使用增大难度
按照比赛赛程，18名半决赛入

围选手将在这个阶段挑战《梁祝》，争
夺最后的6个决赛席位。为此，他们
这些天一直在紧张准备这首曲子。
昨天采访的4名选手，来自意大利、
俄罗斯、韩国的3名外国人都是第一
次演奏，即使是来自中国的张洋，也
是第一次完整地演奏《梁祝》，而“此
前只是学过几个片段”。“难！”这是他
们一致的感受，“尤其是滑音。”

来自意大利的选手奥比索直言，
这个曲子太难了，而且演奏的方式和
之前的西方曲目截然不同，这对他的
挑战巨大，“我很惊讶，《梁祝》需要用
到那么多的滑音来表现人物的情
绪。”张洋更是坦言，和传统的西方曲
目不同，滑音本是很少使用的，西方
大多的曲目都有严格的规定，不可以
使用滑音。但在《梁祝》里，这样的方
法就有较多使用的空间。

尽管难，俄罗斯的谢尔盖·多金

却被激发起了斗志：“对所有外国选
手来说，中国曲子都有一定难度。我
压力很大，但我也觉得激动，因为我
需要一直努力去琢磨特点在哪儿。”

能帮助更好了解中国文化
由于这个比赛，这些可能在未来

占据小提琴界重要地位的年轻选手，
在认真理解《梁祝》的同时，也顺便了
解中国文化。而这，可能也是组委会
期待达到的目的之一。

来自韩国的女选手宋知坦告诉
记者：“为了准备这首曲子，我看了很
多中国的戏曲，然后研究了中国曲子
的滑音情况，我还特意看了《梁祝》的
故事以理解人物的感情，我准备在整
体理解中国文化后，把自己的风格放
进去，尽量好地结合在一起。”

即使是中国的选手，也在《梁祝》
的准备上，发现了此前忽视的很多东
西，张洋告诉记者：“其实，我爱上小
提琴，就是受到《梁祝》的影响，当时
才6岁多，第一次听到俞丽拿老师的

磁带。现在我成了她的学生，却没完
整地拉过，参加比赛，我终于知道，滑
音甜美的时段，是祝英台在撒娇，粗
一点的声音是梁山伯，中间穿插了嬉
笑打闹——因为这个比赛，我才真正
深入了解了《梁祝》。”

俄罗斯的谢尔盖·多金通过排练
和学习《梁祝》也对其中背后的故事
有了深入的理解。他说：“在我看来，
这可能是一个中国版的罗密欧与朱
丽叶的故事，但梁祝的表达方式更抽
象，情感上也更细腻一些。”奥比索已
经对《梁祝》这首曲子有了感情。他
说：“通过学习，我已经想好了怎么样
在比赛时候去展现。我觉得，要演奏
好这首曲子，一定不能像一块木头那
么机械。我会把自己想象成一位歌
剧演员，在舞台上释放那些情感。”

几位外国选手都说，这是深入理
解中国文化的机会，他们甚至表示，

“协奏曲是跟钢琴合作，觉得不尽兴，
因为是西方的形式，好期待跟中国的
民乐团合作，感觉那样才更有韵味”。

葛优拒回应葛优瘫

本报讯 记者 陈宏 酷暑难当，
葛优瘫表情包风靡大江南北。近日，
葛优来上海为自己主演的电影《罗曼
蒂克消亡史》宣传，章子怡、杜淳、钟
欣潼、闫妮、霍思燕、杜江、王传君、吕
行等一众主演集体在他面前上演“葛
优瘫”时，他依然不为所动，并坚定地
表示不评价这个表情包，私底下也不
会用这个表情包，笑倒众人。

程耳导演的《罗曼蒂克消亡史》自
开拍以来，就因为强大的阵容而受到
瞩目，并且这部电影放在了竞争激烈
的贺岁档，让外界也对它好奇无比。

■文娱速递

艾萨克·斯特恩小提琴比赛力推《梁祝》

越难越深刻 让选手了解中国文化
青年报记者曾报道过，

中国最著名的小提琴协奏
曲《梁祝》在国外竟知晓程
度不高，而在新举办的首
届上海艾萨克·斯特恩小
提琴比赛上，这首曲子成
了“必考题”，组委会力推
以提升其国际知名度的用
心也很明显。中外参赛选
手对此是怎么想的？在半
决赛举行前夕，记者也挑选
了四位不同国家的选手采
访，“演奏很难”是他们的共
同感受。 青年报记者 陈宏

意大利选手奥比索在排练《梁祝》。

麦迪娜：生活中对待
情感很被动

本报讯 见习记者 明玉君 随着
《幻城》在湖南卫视的热播，为爱执着
的人鱼公主岚裳吸引了不少观众的视
线，其浑身是宝也引发调侃，“每一次流
泪都能变成珍珠，堪称发家致富宝典，
真想养只可爱乖巧的麦迪娜奔小康”。
但昨日，人鱼公主的扮演者麦迪娜在接
受采访时却透露，“比起岚裳的执着追
爱，自己在生活中对待情感较为被动”。

谈到麦迪娜，不少人会想起《新还
珠格格》中可以吸引蝴蝶的香妃，而在
电视剧《幻城》中，麦迪娜饰演的岚裳
却是一个为了爱愿意付出自己一切的
女子。用她的话说，“之前演的都是
人，这次演了一个人鱼”。相较角色对
感情的主动，“见到男神会非常害羞讲
不出话”的麦迪娜对待感情却较为被
动，“岚裳一直勇敢表达自己的爱，而
现实中的我可能很难做到这一点”，并
坦言正是岚裳对于爱情的这种执着与
勇敢追爱打动了她。

而说起拍《幻城》的收获，麦迪娜
坦言，“收获实在是太多太多了，很高
兴认识了马天宇、萌姐、宋茜、峰哥这
些好朋友。”


